
第 12回日本鍼灸師会全国大会参加アンケート 

アンケートご回答者氏名：黒川淳二    （補助金支給のため記入お願いいたします） 

開催 日時 平成 28 年 10月 9 日 ～ 10月 10日 

場所 パピヨン 24 

福岡市博多区千代 1-17-1 

主催 （公社）日本鍼灸師会 

『今回の日鍼会全国大会は何回目のご参加でしょうか』 

1 回目よりほとんど参加しています。 

『今大会の全体的ご感想如何でしたか（会場利便性・大会内容・その他）』 

各会場間が近いので動線が少なくてよかった。聞きたい講座が重なって聞けなく残念だった。 

  市民公開講座が多くて良かった。どれぐらいの市民の方が来ていたのでしょうか。 

『特に印象に残ったセッションの簡単な内容とご感想をお教え下さい』 

 

認知症サポーター養成講座 

認知症サポーターキャラバンによる養成講座を受講したが、 

１．認知症を正しく理解して、偏見をもたない。 

２．認知症の人や家族に対して温かい目で見守る。 

３．近隣の認知症や家族に対して、自分なりにできる簡単なことから実践する。 

４．地域でできることを探し、相互扶助・協力・連携、ネットワークをつくる。 

５．まちづくりを担う地域のリーダーとして活躍する。 

以上を学んでオレンジリングを頂いた。 

今後は認知症の方と接する時は、偏見を持たず地域との連携を持って、認知症の人を応援したい 

と思います。 

 

 

『次回 13 回大阪大会はご参加を予定されますか』 

○ぜひ参加したい・内容次第では参加したい・大会案内後に検討したい・参加予定なし 

『今後の全国大会の開催地やセッションの内容につきご希望がございましたらお教え下さい』 

  今回のように一般公開講座や普段聞けないような有名人の講演を聞きたい。 

 

 

ご協力ありがとうございました。大切なご回答情報は研修研究事業の大切な資料とさせて

いただきます。 

 



第 12回日本鍼灸師会全国大会参加アンケート 

アンケートご回答者氏名：町野公一 （補助金支給のため記入お願いいたします） 

開催 日時 平成 28 年 10月 9 日 ～ 10月 10日 

場所 パピヨン 24 

福岡市博多区千代 1-17-1 

主催 （公社）日本鍼灸師会 

『今回の日鍼会全国大会は何回目のご参加でしょうか』 

・2 回目 

『今大会の全体的ご感想如何でしたか（会場利便性・大会内容・その他）』 

・会場の利便性は良かった。人気のセッションで空調の効いてない所があった。 

『特に印象に残ったセッションの簡単な内容とご感想をお教え下さい』 

・～天気と健康を考えよう!!～季節と気候で変わるワンランク上の養生法 

 RKB 毎日放送アナウンサーの龍山康明氏をゲストに迎えてのトークショーでした。お灸フェス全国ツア

ーの一環で、県民公開講座と青年委員会講座を兼ねたものでした。龍山氏はアナウンサーでありながら、気

象予報士でもある事で非常にお話も上手で面白かったです。特に PM2.5・黄砂影響検討委員もされている。

PM2.5 は物質名ではなく粒子の大きさを表したもので例えばタバコの煙も含まれる。気象予報の中で

PM2.5 の数値が 70 を超えると野外イベントは中止になると報道する。一方、公衆の場にある喫煙ルーム内

の PM2.5 の数値は 2,000 を超えるらしい。結果、『日本人は気にし過ぎだ』と話されていた事が印象深かっ

た。 

 

 

 

 

 

『次回 13 回大阪大会はご参加を予定されますか』 

ぜひ参加したい・内容次第では参加したい・大会案内後に検討したい・参加予定なし 

『今後の全国大会の開催地やセッションの内容につきご希望がございましたらお教え下さい』 

・特にありません。 

 

 

 

ご協力ありがとうございました。大切なご回答情報は研修研究事業の大切な資料とさせて

いただきます。 

 



第 12回日本鍼灸師会全国大会参加アンケート 

アンケートご回答者氏名：日浅早人  （補助金支給のため記入お願いいたします） 

開催 日時 平成 28 年 10月 9 日 ～ 10月 10日 

場所 パピヨン 24 

福岡市博多区千代 1-17-1 

主催 （公社）日本鍼灸師会 

『今回の日鍼会全国大会は何回目のご参加でしょうか』 

1 回目よりすべて参加しています。 

『今大会の全体的ご感想如何でしたか（会場利便性・大会内容・その他）』 

会場への利便性は大変よく動線が少なくてよい会場であった。 

  市民公開講座が多くて公益性を見出せたと思った。 

『特に印象に残ったセッションの簡単な内容とご感想をお教え下さい』 

 「健康ウォークのススメ－正しく歩いて介護予防－」 

医療法人社団正樹会 佐田整形外科病院 佐田 正二郎 

超高齢化社会において、日本人の平均寿命と健康寿命の差である 10 年以上は、人が何らかの介護を必要

とする期間と言える。介護が必要となる原因は「骨折・転倒・関節疾患」が多く、これらの予防ための運動 

方を健康ウォークとして楽しく紹介していただいた。歩いているつもりが返って健康寿命を短くしてしまわ

ないよう、正しい歩き方のアドバイスを聴講でき患者様への生活指導の一端として大変勉強になった。 

 

「勝ち組になれる 10 の考え方」 

(一社)福岡市鍼灸師会 会長 古賀慶之助 

受講経験の少ない経営セミナーであり、鍼灸治療を社会に啓蒙する上でも、治療と共にその必要性を痛感し

た内容であった。今回は経営のヒントにつながるメソッドを以下の 6 つのコンテンツで各項目くわしく 

実例を交えながら講演していただいた。ぜひ当県でも一度ご指導をいただきたいと思った。 

①流行らない治療院１０の予兆・②患者さんを口説く１０の作戦・③患者さんが喜ぶ１０のサービス 

④治療力がアップする１０の秘訣・⑤治療がスムーズになる１０の方法・⑥勝ち組になる１０の考え

方 

『次回 13 回大阪大会はご参加を予定されますか』 

○ぜひ参加したい 

『今後の全国大会の開催地やセッションの内容につきご希望がございましたらお教え下さい』 

大変多種多様な内容で有意義な学術大会ではあるが、参加人数に合わせたセッションのボリュウム 

にする必要性も感じている。 

 



 


